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美国片区

美国民主党内部就推进基建议案及预算决议的分歧加剧

2021 年 8 月 13 日（美东时间），美国众议院九名民主党议员表态，在 1.2 万亿美元的两

党《基础设施投资法案》（INVEST in America Act）签署成美国法律之前，他们不会对 3.5 万

亿美元的预算决议投下赞成票，该预算决议是美国总统拜登的首要议程之一。

据报道，佩洛希计划推迟表决《基础设施投资法案》，直到参议院批准 3.5 万亿美元的

预算决议。但九名众议院民主党议员对此表示反对，在由民主党众议员约什·戈特海默（Josh

Gotthemer）牵头草拟致众议院议长佩洛希（Nancy Pelosi）的信函中，议员们表示：“在辛勤

工作的美国家庭的生计岌岌可危之际，我们无法承受数个月不必要的拖延，如此将浪费这个

百年一遇的两党基础设施法案的机会。”目前在这封信函上签名的民众党议员人数或已足够

阻止该预算决议通过众议院。

2021 年 8 月 10 日（美东时间），美国参议院以 69-30 通过了一项 1.2 万亿美元的基础设

施投资法案（INVEST in America Act）。该法案是美国多年来规模公共建设领域的最大计划，

近一半支出为新的政府出资项目。2021 年 8 月 11 日（美东时间），美国参议院以 50-49 的微

弱优势通过了 2022 财年的一揽子预算决案，目前该预算决案仍待众议院表决通过。

（来源：路透社中文网，可转载）

https://cn.reuters.com/

美国中情局考虑建立独立的中国任务中心

2021 年 8 月 13 日（美东时间），美国中央情报局（CIA）提议建立一个独立的“中国任

务中心”，以此加强对美国最大战略竞争对手的深入了解。该提案是 CIA 局长威廉·约瑟夫·伯

恩斯（William Joseph Burns）对该机构“应对中国能力”进行广泛审查的一部分，旨在提升该

机构对中国的关注度；CIA一直将中国视为“东亚和太平洋任务中心”的一部分进行关注。

据报道，拟成立的所谓“中国任务中心”将是一个独立的部门，可以优先利用 CIA 的资

源。在情报官僚机构中，一个独立的“中国任务中心”更容易获得人员、资金以及对与中国

https://cn.reuters.com/
https://cn.reuters.com/
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相关活动的高级别关注。CIA 在一份声明中提到：“正如伯恩斯局长所说，中国是他的优先

事项之一，中央情报局正在确定如何最好地定位自己以反映这一优先事项的重要性。”尽管

中央情报局旨在为总统提供独立的情报评估，但 CIA 也会进行内部调整，以反映每届政府设

定的优先事项。

设立“中国任务中心”的提议反映了伯恩斯今年 2 月份在参议院提名确认听证会上谈到

的优先考虑，他将中国描述为“对美国的最大威胁”，并声称中国的目标是“取代美国成为

世界上最强大和最有影响力的国家”。据报道，伯恩斯上个月曾表示，美国中情局正在对“应

对中国能力”进行广泛审查，考虑是否需遵循冷战中对抗苏联影响力的方法，在世界各地部

署中国问题专家，以及研究如何应对所谓中国“无处不在的技术监视”以及“中国情报部门

非常先进的能力”，并称这些做法导致外国间谍在中国境内开展活动变得更加困难。

（来源：美国之音中文网，可转载）

https://www.voachinese.com/

美国支持世卫组织成立新冠溯源专家小组

2021 年 8 月 13 日（当地时间），世界卫生组织（WHO）表示其正在成立新的新冠溯源

专家小组以追踪新冠病毒的起源。世卫组织呼吁所有政府进行合作，加快新冠溯源研究，并

“对这种情况进行去政治化”。

美国对世卫组织的计划表示欢迎，并表示“强调以科学为基础的研究以及以数据为驱动

的努力，找到新冠病毒的源头有利于我们能够更好地发现、预防及应对未来的疾病爆发。”5

月 23 日，拜登总统下令美国情报机构调查新冠病毒的起源并在 90 天内向其汇报，并表明这

种致命病毒从实验室意外泄露的所谓“可能性”以及在实验室外由动物传播给人类的可能性。

拜登总统或将在 8月下旬将收到美国情报部门对新冠病毒溯源情报的 90 天审查报告。

据报道称，拜登下令情报审查的目标之一是“搜集中国可能阻碍WHO或其他溯源调查

行动的有关情报。美国情报官员认为：“有足够的证据令人信服，中国对疫情的初步处理以

及此后几个月所谓‘压制相关信息’的行动，大大限制了调查新冠疫情病毒起源的所有努力。”

（来源：美国之音中文网，可转载）

https://www.congress.gov/
https://www.congress.gov/
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https://www.voachinese.com/

美国副国务卿会晤中国新任驻美大使

2021 年 8 月 12 日（美东时间），美国常务副国务卿温迪·谢尔曼（Wendy Sherman）在

美国国务院会晤了新任中国驻美大使秦刚，在中美关系处于紧要关口之际，这场会面受到外

界广泛关注。美国国务院的简报称“副国务卿回顾了她上个月在天津与中国官员会晤时提出

的问题，并表示美国将继续与中方进行讨论。”根据新华社报道，秦刚表示：当前中美关系

站在新的十字路口。他将按照两国元首今年除夕通话的精神，加强同美方的及时沟通对话，

努力推动理性、稳定可控、建设性的中美关系。

两周前（7月 26 日），谢尔曼结束访华之行，成为美国总统拜登上台以来访华级别最高

的美国官员，谢尔曼在天津与中国外交部国务委员兼外长王毅、主管美国事务的副部长谢锋

举行了会谈。会谈期间谢尔曼表示中国采取了所谓“有悖于”美国及其盟友价值观和利益、

“有损于”国际基本准则的行为。此外，谢尔曼还谈到了涉及香港、新疆和西藏的所谓“媒

体打压及人权问题”，并对中国在网络空间、台湾海峡、东海及南海的行动表示关切。

（来源：美国国务院官网，可转载）

https://www.state.gov/

https://www.state.gov/
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欧盟片区

通过数据看欧盟在世界贸易中的地位

全球范围内的进出口

欧盟一直致力于通过消除欧盟国家之间的贸易壁垒和鼓励其他国家与欧盟进行贸易来促

进贸易。2018 年，欧盟出口额占全球出口总额的 15.6%，欧盟进口额占全球进口总额的 13.9%。

欧盟成为与美国和中国并列的全球最大贸易参与者之一。

贸易协定方面

欧盟目前有大约 130 项贸易协定，包括已经批准通过的协定和正在谈判中的协定。通过

贸易协定不仅可以降低关税，还可以让合作伙伴认可欧盟质量和安全标准，并通过贸易协定

来制定环境和劳工标准。

欧盟最新签署的贸易协定是在 2020 年与越南签署的，议会于 2020 年 2月通过了该协定，

还有其他许多协定正在谈判中。此外，2021 年 4 月，议会批准了欧盟-英国贸易与合作协议。

欧盟的进出口

欧洲企业不仅受益于作为世界最大的单一市场的一部分所带来的规模经济，而且受益于

使欧盟企业能够出口多种服务和商品的贸易协定。同时，希望向欧盟出口的外国企业必须达

到与当地公司相同的高标准，因此不存在非欧盟公司偷工减料的不公平竞争风险。

欧盟出口降幅小于进口，因此贸易余额从 2019 年的 1920 亿欧元增加到 2020 年的 2170 亿

欧元，与 2019 年相比显著增加。欧盟 2020 年和 2021 年的主要出口伙伴是美国，在进口方面

2020 年是中国，2021 年是英国。

美国仍然是 2020 年欧盟出口最主要的目的地，市场份额为 18.3％。英国是欧盟出口的第

二大目的地（占欧盟出口总量的 14.4%），其次是中国（10.5%）。

欧盟与非欧盟国家的贸易合作在欧洲创造了数百万个工作岗位。欧盟委员会估计，2017

年约有 3600 万个工作岗位与非欧盟国家的贸易有关。此外，从欧盟以外进口商品和服务迫使

欧洲企业提高自身的竞争力，同时为消费者提供更多的选择和更低的价格。
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（来源：Eureporter，可转载）

https://www.eureporter.co/

欧盟委员会批准吉利与富泰华成立合资企业

欧盟委员会根据《欧盟兼并条例》批准了中国浙江吉利控股集团有限公司（“吉利”）

和深圳富泰华实业有限公司（“富泰华”）共同成立的合资企业。

富泰华是台湾鸿海精密工业股份有限公司的全资子公司，以台湾富士康科技集团的名义

开展业务。合资企业将为中国的国内外乘用车制造商提供部分或全部的原始设备制造商

（OEM）生产或定制产品的外包咨询服务。吉利在全球范围内积极从事乘用车的生产和销售。

富泰华为电脑、手机、视频游戏机和电视等电子产品的OEM厂商提供第三方电子制造服务。

委员会的审查结论是，鉴于该合资企业的活动将限于中国，该合资企业在欧洲经济区没

有活动，因此拟议的交易不会引起竞争问题。

（来源：欧委会官网，可转载）

https://ec.europa.eu/

欧盟拨款 24亿欧元

支持西班牙、保加利亚、意大利、匈牙利和德国的经济复苏

欧盟委员会已经批准欧洲区域发展基金（ERDF）和欧洲社会基金（ESF）在西班牙、保

加利亚、意大利、匈牙利和德国的六个支持方案，总额为 24 亿欧元。

在意大利，有 10 亿欧元被增加到“大都市”国家行动方案中，这些资金旨在加强绿色和

数字转型以及大都市的复原力，8000 万欧元也被指定用于加强大都市的社会系统。

在匈牙利，经济发展和创新业务计划（EDIOP）获得了 4.11 亿欧元的额外资金，这笔款

项将用于设计一个无息流动资本贷款工具，以支持 8000 多家中小企业，并支持为受新冠疫情

封锁措施影响的企业的工人提供工资补贴。
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在西班牙，有关加那利群岛的计划将获得 4.02 亿欧元的额外款项，用于医疗和健康领域

的基础设施建设，包括新冠疫情相关的研发项目。这些拨款还将支持向绿色和数字经济过渡，

包括发展可持续的旅游业。近 7000 家主要来自旅游行业的中小企业将获得支持，以克服新冠

危机所引发的财务困难，该地区还将把很大一部分资源用于社会和应急服务基础设施。在加

利西亚地区，将有 3.05 亿欧元用于支持医疗健康产品和服务，向数字经济的过渡，包括行政

管理和中小企业的数字化。它们还将支持绿色项目，如林业研发、生物废物链、城市交通、

多式联运，以及防火设施、卫生中心和学校的翻新。

在保加利亚，“竞争力和创新”项目获得了额外的 1.2 亿欧元，这些资源将被用于对中小

企业的营运资本支持。据估计，约有 2,600 家中小企业将从支持中受益。

在德国，勃兰登堡州将收到额外的 3000 万欧元，以支持旅游部门和受新冠疫情影响的中

小企业，并用于文化机构和手工业的数字化转型。

（来源：欧委会官网，可转载）

https://ec.europa.eu/

德国绿党总理候选人提出对中国进口产品征收更高关税

德国绿党总理候选人表示，欧盟应该对中国进口商品设置更严格的壁垒，以防止倾销和

糟糕的环境标准。

“当世界其他地区发生倾销时，我们必须坚持标准，”绿党候选人 Annalena Baerbock 在

接受《法兰克福汇报》(FAS)采访时表示。“例如可以采取对在中国市场上获得补贴或不受环

境标准约束的公司征收附加费的形式。”她补充道。

默克尔总理领导的基督教民主党目前与中左翼社民党联合执政，被视为 9月 26 日大选的

领跑者，但最近民意调查的疲软显示了社民党、绿党和自由民主党三方联盟的可能。

在采访中，Baerbock 还敦促在诸如欧洲工业领先行业或关键技术公开招标等领域提供更

多国家支持，以减少对中国供应商的依赖。

（来源：路透社，可转载）
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https://www.reuters.com/

欧盟和美国希望在未来几个月内解决钢铝关税问题

欧盟委员会新闻处代表称，欧盟和美国正在就美国对欧盟钢铝产品征收关税展开谈判，

双方打算在未来几个月内解决这一问题。

2018 年上半年，在唐纳德·特朗普总统(Donald Trump)主政期间，美国对从欧盟进口的钢

铝产品征收关税，税率分别为 25%和 10%。欧盟对从美国进口的各种商品征收回击性关税，

这些措施每年使贸易损失数十亿欧元。

“欧盟和美国有着在未来几个月内解决这个问题的共同意愿。”欧盟委员会新闻处代表

在回答有关这些额外关税情况的问题时称。

欧盟委员会主席乌尔苏拉·冯德莱恩（Ursula von der Leyen）在初夏举行的欧盟-美国峰会

后宣布，欧盟将暂停征收半年的关税，这种关税是为了应对美国对欧盟的钢铝征收关税而加

征的。她说，在此期间，必须就美国关税情况达成一致，为此，美国和欧盟成立了一个特别

工作组。

欧盟委员会新闻处代表指出：“谈判目前在继续进行”。

（来源：俄新社，可转载）

https://sputniknews.cn/
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欧亚片区

白俄罗斯木材与木工产品的出口关税从 8 月 16 日起生效

从 8月 16 日起，在白俄罗斯出口木材和木工产品时，将征收出口关税。2021 年 8 月 5 日

第 305 号令规定了相关措施。

出口关税有效期至 2021 年 12 月 31 日（含）。以后将由政府决定是否征收出口关税。

规定的出口关税税率如下：木材毛料的税率为每立方米 100 欧元；木片的税率为海关价

值的 6.5%，但不少于每立方米 2 欧元；锯切面较宽的与一两个厚度超过 50 毫米的未锯边表

面的锯材的税率为每立方米 100 欧元；刨花板与纤维板的税率为海关价值的 6.5%，等等。

新闻服务处代表指出，向欧亚经济联盟国家以及阿塞拜疆、格鲁吉亚、摩尔多瓦、塔吉

克斯坦、乌兹别克斯坦、土库曼斯坦和乌克兰出口木材时，将不征收出口关税。

开征出口关税是刺激国内原材料深加工的措施之一。第 305 号令的通过也将有助于防止

资源短缺，因为国内现在需要所有木材，并消除腐败因素。

（来源：白通社，可转载）

https://chn.belta.by/

哈萨克斯坦自动化跨境贸易结算系统将于年底启动

哈萨克斯坦贸易和一体化部发布消息称，由哈政府开发的自动化跨境贸易结算一体化系

统（ATTIS）计划于 2021 年底全面启动，可为“一带一路”倡议框架内的所有外贸企业提供

全方位信息服务。该系统将以“单一窗口”形式运行，为外贸企业提供从合同签订到贸易结

算的一站式服务。

消息称，自动化跨境贸易结算系统本质上是一个统一的信息平台，能够对“阿斯塔纳 1

号”信息系统（ASTANA-1）、国际航空货运数据服务系统（eFreight）、哈铁货运公司信息

系统，以及国际道路运输联盟（IRU）信息系统等现有信息系统进行整合，减少相关交易合



2021年第 37期

9

作方信息搜索次数，在单一平台内完成全部交易流程，从而节省外贸企业向国家机关提供所

需信息的时间和资源成本。

据悉，自动化跨境贸易结算系统主要同哈铁公司和国际航空货运数据服务公司（eFreight）

的信息系统开展技术协调对接，并与阿塔梅肯国家企业家协会达成协议，为会员企业提供系

统访问权限。目前，系统内已有 19 家注册用户。自动化跨境贸易结算系统计划于 2021 年年

底之前全面启动，届时可通过系统平台开展中哈跨境贸易。

（来源：哈萨克国际通讯社，可转载）

https://www.inform.kz/cn/

哈萨克斯坦将向外国互联网企业征收增值税

哈萨克斯坦贸易和一体化部副部长艾塞乐·扎娜索娃表示，从 2022 年开始在哈外国互联

网企业需缴纳增值税。

据其透露，将从 2022 年开始被征收增值税的外国互联网公司，主要是面向哈国公民，以

网络方式销售商品和提供服务的企业。

根据副部长的说法，将会对外国互联网公司采取与本国企业不同的注册程序。提交纳税

申报表的义务被免除。

此外，正在考虑向外国互联网公司提供二级银行交易信息的问题。

她指出，即便是在欧亚经济联盟内部，对跨境电子商务实体都存在着双重征税的风险。

“这就是为什么我们要简化间接税的协调机制，并在电子商务与商品的框架内控制其支付。”

她说。

扎娜索娃表示，贸易和一体化部正在研究就欧亚经济联盟成员国电子商务商品增值税征

收方面对欧亚经济联盟条约进行修订的问题。

（来源：哈萨克国际通讯社，可转载）

https://www.inform.kz/cn/

https://www.inform.kz/cn/article_a3816207
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欧盟统计局表示，俄罗斯在欧盟最大出口国中保持第三位

2021 年上半年，俄罗斯对欧盟国家的商品出口总值达 674 亿欧元，使俄罗斯在欧盟最大

的出口国名单中位居第三，从 1月到 2021 年 4 月，欧洲统计局欧盟统计局周五报告。

因此，2021 年前六个月俄罗斯的出口量与 2020 年同期相比增长了 35.6%。除俄罗斯外，

1-6 月对欧盟国家的前三大出口国还包括中国和美国——分别为 2101 亿欧元和 1097 亿欧元。

同期，欧盟国家对俄罗斯的商品出口量也增加了 13%，从 378 亿欧元增加到 427 亿欧元。

欧盟产品的最大进口国是美国（1911 亿欧元，2021 年 1 月至 6月）、英国（1355 亿欧元）、

中国（1126 亿欧元）和瑞士（770 亿欧元）。

上半年欧盟国家商品出口总额为 1.05 万亿欧元，比 2020 年前六个月（9219 亿欧元）增长

近 14%。欧盟国家的进口量也增加了约 14%——从 8467 亿欧元增加到 9645 亿欧元。

（来源：塔斯社，可转载）

https://tass.com/

欧亚开发银行与 AIFC 绿色金融中心携手实施“绿色项目”

据欧亚开发银行发布消息，2021 年 8 月 12 日，欧亚开发银行同AIFC 绿色金融中心（AIFC

Green Finance Centre）签署合作协议，双方将共同推动在哈实施“绿色”项目。

根据协议，AIFC 绿色金融中心将协助欧亚开发银行遴选“绿色”项目；协助企业准备项

目评审所需文件；协助第三方独立机构就项目是否符合“绿色”金融标准出具结论性意见。

欧亚开发银行副行长伊谢诺夫表示，哈萨克斯坦是欧亚开发银行的重要成员，欧亚开发

银行与 AIFC 绿色金融中心签署合作协议，是双方合作取得的重要成果，也是在推动哈萨克

斯坦“绿色”发展道路上迈出的重要一步。2020 年，欧亚开发银行与阿斯塔纳国际金融中心

管委会共同参股设立AIFC 绿色金融中心，其宗旨是在哈及中亚国家引入“绿色”金融工具。

2020 年 8 月 12 日，AIFC 绿色金融中心组织发行了中亚地区首支“绿色”债券，发行规模达

2亿坚戈。

https://www.inform.kz/cn/article_a3816207
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根据欧亚开发银行董事会通过的《2022-2026 年发展战略》，欧亚开发银作为多边开发银

行，将积极扩大在“绿色”金融领域的影响力。

欧亚开发银行技术援助基金将为哈“绿色”项目的实施提供资金支持。欧亚开发银行技

术援助基金主要用于支持金融机构及其潜在客户，资金来源为欧亚开发银行净利润，这部分

资金将用于项目前期支出、贷款贴息、为投资活动提供资金保障。

（来源：哈萨克国际通讯社，可转载）

https://www.inform.kz/cn/
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东盟及日韩片区

中国港口部分关闭将对菲律宾货物供应造成影响

随着世界第三大繁忙货运港——中国宁波舟山港的部分关闭，即便暑期旺季临近，中国

货物运输也受到了不小打击。对此，菲律宾港务局负责人 Jay Santiago 表示，宁波舟山港的部

分关闭“肯定会影响到”菲律宾的供应链。同时，他也提到，一旦中国港口恢复正常运营，

就像为入境菲律宾的进口货物打开了一扇“防洪闸门”，届时来自中国的货运量将骤增。因

此，菲律宾当局提醒该国进口商们尽早开始规划和预订货物，以应对来自中国的货运延误。

目前，菲律宾当局已在菲律宾南港和马尼拉国际集装箱码头为未来几周可能发生的情况做好

了准备。

上周，因一名港口员工感染德尔塔变异病毒，在中国对新冠病毒零容忍态度下，中国当

局紧急关闭了宁波舟山港的梅山码头。与此同时，由于疫情相关的运营中断延长了集装箱船

的周转时间，造成了集装箱短缺和港口拥堵，因此，航运费率持续飙升。Santiago 强调，外国

航运公司收取的额外费用导致集装箱航运费居高不下，达到约每 40 英尺集装箱 4000 美元。

RCBC 首席经济学家Michael Ricafort 表示，作为世界第三繁忙的集装箱港口，宁波舟山

港的部分关闭可能对菲律宾经济产生间接影响，包括航运成本增加，以及中国部分供应链中

断。考虑到第四季度即将到来的旺季，作为抵消因素，即便该港的部分码头仍在运营，但梅

山码头的关闭可能导致中国与北美和欧洲之间从原材料到成品的货物运输出现延误，从而加

剧全球供应链的供应中断、短缺或延误。因此，航运成本的增加、货运延误或中断以及潜在

的供应链短缺问题将对菲律宾尤其是中菲贸易流造成不利影响。同时，由于中国与北美和欧

洲主要经济体之间的货运成本上升、货运量减少或延迟，菲律宾对华进出口也将受到影响。

今年 5月下旬，因疫情的再度爆发，中国也部分关闭了深圳盐田港口。基于此，港口巨

头国际集装箱码头服务公司(International Container Terminal Services inc.)执行副总裁 Christian

Gonzalez 表示，根据深圳盐田港的关闭经验，可以看出港口的部分关闭造成了货运量下降，

而恢复运营后货运量将会突然飙升。鉴于中国宁波和深圳与菲律宾的船舶货运数量较大，可

以推测，未来几周内，中国的出货量将会有所下降，之后出现激增。Gonzalez 认为，在大多

数情况下，货运量的激增可能会导致一些暂时性问题。而长期的问题将取决于宁波港口会关

闭多久。
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（来源：菲律宾星报）

https://www.philstar.com/

越南总理下令修改法律以解决疫情下投资和商业问题

近日，越南总理范明政向越南重要机关部长发送信函，要求修订法律，以解决新冠疫情

下越南的投资和商业困难。据悉，该信函已送交越南规划和投资部、财政部、工业和贸易部、

自然资源和环境部、建筑部、运输部、农业和农村发展部、信息和通信部、司法和内政部部

长。越南总理指出，在审查了越南所有 63 个省市建议后，有关机构发现，一些法律的重合和

不一致造成该国投资、生产和经营活动面临具体障碍和困难。在越南政府办公室的修订过程

中，发现了与 10 个部委国家管理有关的 29 项法律障碍，需要各部门立即对此进行研究、修

订和补充。

为了迅速消除困难和障碍，突破经济瓶颈，调动一切社会资源，促进生产和市场发展，

越南总理要求各部长指导和优先安排资源，对其权力下的法律文件进行审查、研究、修订和

补充，而其中的当务之急是加快对重合、有争议、不一致的法律规定的修改和补充。

（来源：越通社）

https://en.vietnamplus.vn/

马来西亚第二季度农产品出口增长 65%，达到 1050 亿令吉

近日，马来西亚种植业和商品部（MPIC）部长Mohd Khairuddin 表示，2021 年第二季度，

马来西亚农产品出口从去年同期的 640 亿令吉跃升至 1050 亿令吉，增幅达 65%。其中，截至

今年 6 月，占农产品出口总额 43%的棕榈油产品已从去年上半年的 330 亿令吉增至 460 亿令

吉。然而，就数量而言，棕榈油产品的出口量下降了 5%，为 1150 万吨。新冠疫情的蔓延对

马来西亚和其他全球棕榈油生产国的棕榈油生产和出口造成了冲击。Mohd Khairuddin 指出，

在过去六个月，因疫情而采取的流动限制令直接影响了棕榈油和农产品的出口。目前，受农

产品出口大幅增长的鼓舞，Mohd Khairuddin 表示，尽管马来西亚仍面临棕榈油种植园工人短

缺的问题，但他对今年 750 亿令吉的棕榈油出口目标持乐观态度。
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此外，占马来西亚农产品出口总额 42%的橡胶产品从去年同期的 177.7 亿令吉激增至 440

亿令吉，增幅达 150%。因疫情原因，橡胶手套等乳胶制品的出口价从 2020 年同期的 120 亿

令吉增长了 200%，达到 370 亿令吉。其中，主要用于医疗用途的橡胶手套增长了三倍多（210%）。

另一方面，Mohd Khairuddin 指出，木质产品为该国农产品的出口贡献了 11%，从 2020 年同

期的 100 亿令吉增加到 120 亿令吉，增幅为 21%。可可类产品出口也较之前的 31 亿令吉增长

了 7%，达到 34 亿令吉。胡椒类产品出口从 2020 年同期的 5200 万令吉增长了 19.24%，达到

6200 万令吉。基于这一表现，MPIC 相信，与去年同期相比，今年马来西亚农产品出口将实

现大幅增长，并获得更高价值。

（来源：马来西亚星报）

https://www.thestar.com.my/

中国对泰国龙眼实施全面无限期禁令

近日，泰国商业部表示，因受粉蚧污染，中国政府宣布自 2021 年 8 月 13 日起无限期禁

止从泰国全部 66 家出口公司进口龙眼。由于中国是泰国第一大出口市场，因此，预计该禁令

将会对泰国出口产生重大影响，并对泰国国内大量上市的龙眼价格走势造成冲击。对此，泰

国商业部紧急联络了驻中国农业领事，要求尽快就此事与中方进行谈判，希望中方对上述政

策予以通融的同时寻找新的出口市场。另外，泰国农业技术厅将尽快与龙眼企业就加强措施

防范展开讨论。

据泰国国际贸易促进厅厅长颂德透露，该厅已收到中国政府禁止从泰国进口龙眼的报告，

原因是从泰国进口的龙眼中检测到粉蚧。目前，该厅已责令泰国驻中国外贸促进办公室主任

（商务领事）配合泰国农业领事与中国政府进行谈判，要求暂缓强制执行这一突然性的决定。

如果谈判不成功，将会严重影响到泰国的龙眼出口，因为泰国出口中国市场的龙眼占该国出

口总量的 70-80%。与此同时，泰国国际贸易促进厅也积极在东盟国家寻找潜力的市场，弥补

泰国龙眼出口计划。近日，泰国将与越南展开在线洽谈，以寻找替代对华出口市场，并计划

在柬埔寨和印度举办龙眼促销活动。泰国水果贸易出口商协会主席讪猜表示，近期正好是龙

眼大量上市的时候，由于本国私营企业未就中国禁令提前做好因对准备，如果泰国当局不能

及时加以解决，将对泰国整个龙眼销售和出口产生严重负面影响。
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为此，泰国农业技术厅已就上述情况与中方展开线上谈判。泰方提出对 66 家水果出口商

的水果抽检比率从 3%提高到 5-10%，但未得到中方的同意。基于此，泰国农业技术厅将首先

与泰国北部地区清迈的 37 家水果出口商进行讨论，共同商议拟定措施。同时，该厅将请求中

方允许携带粉蚧数量低的出口商出口龙眼到中国，并完善出口前的检测制度。据悉，在清迈

府 37 家水果出口商中，有 10 家出口商检测粉蚧含量较高，剩余 27 家龙眼检测到粉蚧含量较

低。而尖竹汶府的龙眼目前尚未采摘，因此，泰方完全可以做到有效管理。此外，若讨论得

出具体结论，泰国农业技术厅将把结果转达给中方，但同时，该厅强调包括水果出口商、农

民乃至整个龙眼产销链各方都要全力配合，挑选有质量保障的龙眼用于出口，以避免影响到

整个龙眼市场。

（来源：世界日报）

http://www.udnbkk.com/

日本将要求 WTO 设立专家组 解决与华贸易纠纷

据多名日本政府消息人士透露，就中国对日产不锈钢制品征收反倾销税一案，日本政府

拟最快在 9月要求世界贸易组织（WTO）设置相当于“一审”的争端解决专家组。据悉，目

前日方已就此事展开协调工作。

日本此举的依据为WTO争端解决机制中的磋商程序，即提起诉讼后 60 天内若无法通过

双边磋商解决，就可要求设置专家组。对于中国的征税措施，日本政府认为，中国所征收的

反倾销税有可能违反《关税及贸易总协定》。因此，日方希望通过WTO 迫使中方改变征税

措施。日方声称“有必要让WTO判定中国征税不当。如果WTO能发布纠正建议，就可牵制

中方的不公平姿态。”

据悉，因中国国内产业受到损害，从 2019 年 7月开始，中国对用于汽车零部件的热轧钢

板等产品征收反倾销税，为期 5年，其中对日本产品的税率为 18.1%或 29.0%。

（来源：日本共同社）

https://china.kyodonews.net/
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https://www.khmertimeskh.com/
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